

**Viajó el domingo y regresa hoy**

# Kast visita megacárcel de Bukele en El Salvador

Líder de republicanos visitó país centroamericano junto al presidente del partido, Arturo Squella. Próxima semana irá a Hungría y estará en el muro antimigrantes que construyó ese país en la frontera con Serbia.

Por Paula Pincheira M.

“¿Hasta cuándo?”, posteo en su cuenta de X el excandidato presidencial **José Antonio Kast** este lunes en la noche, cuando los medios comenzaban a informar sobre el hallazgo de un cuerpo descuartizado en la comuna de Nuñoa.

Pero no lo hizo desde su casa ni su oficina en Santiago. Kast estaba en El Salvador, país a donde realizó un sorpresivo viaje justamente para conocer en profundidad, y en terreno, la experiencia del gobierno de Nayib Bukele en materia de seguridad.

El líder y fundador del Partido Republicano viajó este domingo a El Salvador, en compañía del presidente de la colectividad, **Arturo Squella**; el diputado **Cristián Araya**, integrante de la comisión de Seguridad de la Cámara, y el miembro de la comisión de seguridad de Ideas Republicanas, el exgeneral de Carabineros **Enrique Bassaletti**.



Kast, ayer en el CECOT.



En lo que en el partido han bautizado como la “fórmula Kast”, desde hace meses el excandidato y su equipo vienen programando distintos viajes, en la lógica de “prepararse para gobernar”.

Y así como estuvieron en el país centroamericano, la próxima semana el líder republicano estará en Hungría, donde está invitado a exponer y además visitará la frontera de ese país con Serbia, donde existe un muro construido en 2015 por Hungría, para detener a los inmigrantes ilegales que entran al país durante la crisis migratoria de Europa.

En paralelo, además, y en plena campaña municipal Kast seguirá recorriendo Chile: la semana pasada estuvo en el Biobío, y las próximas irá a Valparaíso y Alto Hospicio.

En marzo pasado, el alcalde de La Florida **Rodolfo Carter** -quien también tiene aspiraciones presidenciales- estuvo en El Salvador con motivo de las elecciones presidenciales de ese país, donde Bukele fue reelecto con el 84,6% de los votos. Sin embargo, no pudo visitar la megacárcel. La de Kast, se recalcó en republicanos, es

la primera visita de una delegación política chilena. En el país centroamericano, la tasa de homicidios y de otros delitos se ha reducido drásticamente, llegando a convertirse en el país más seguro de América Latina. Las políticas de Bukele en esa materia, sin embargo, han sido objeto de fuerte controversia, como la construcción de una megacárcel para terroristas: el Centro de Confinamiento del Terrorismo, CECOT (ver recuadro).

## Con los ministros de Seguridad y de Defensa

Durante dos días, Kast y su equipo se reunieron -en lo que calificaron como una “visita técnica”- con la plana mayor de la Policía Nacional; almorzaron y recorrieron

## El polémico recinto con capacidad para 40 mil reos

El CECOT, la megacárcel para terroristas, fue inaugurado por Bukele el 31 de enero de 2023. Está ubicado en el municipio de Tecoluca, en el departamento de San Vicente, en la zona central de El Salvador. Su tiempo de construcción fue record: fue levantado en 7 meses.

Tiene una extensión de 116 hectáreas de terreno, de las cuales 23 son edificios de la prisión, y cuenta con 19 torres de vigilancia. Es la cárcel más grande de América, y tiene pabellones de confinamiento de reos, reflectores de alta luminosidad, cámaras térmicas y 4 anillos de seguridad. Incluye un edificio para los agentes penitenciarios, un almacén de armas, oficinas administrativas, una planta de trata-



miento de aguas y plantas de respaldo eléctrico. Su dotación permanente es de 600 efectivos de las FF.AA., 250 de la Policía Nacional Civil, además de los custodios de la Dirección General de Centros Penales.

Cuando fue presentada, se dijo que era una cárcel exclusiva para los “perfilados como altos rangos” de la Mara Salvatrucha (o MS-13) y las dos facciones del Barrio 18, pandillas rivales que fueron aumentando su poder por décadas. Hoy, se ha convertido en un símbolo de la “guerra contra las pandillas” y de la política de seguridad que le ha dado a Bukele una popularidad sin precedentes. Y es que las cifras de homicidios y de otros delitos violentos han caído drásticamente. Sin embargo, pocos meses después de su inauguración, ya era también un exponente del hermetismo y las acusaciones de opacidad del régimen. Desde que comenzó, casi 70.000 personas han sido detenidas, una serie de garantías están suspendidas y existen denuncias de graves atropellos a los DD.HH., desde arrestos arbitrarios y torturas hasta muertes bajo la custodia del Estado.

ron las instalaciones de la Academia Nacional de la Policía; y sostuvieron reuniones de trabajo con los ministros de Seguridad, **Gustavo Villatoro**, y de Defensa, **René Merino**, para interiorizarse de las razones, fundamentos y claves del trabajo de El Salvador en materia de seguridad.

El lunes, visitaron el edificio central de la Policía Nacional Civil (El Castillo), y la Academia Nacional de Seguridad Pública (ANSP), además del Sunset Park. El martes, se reunieron con el ministro Villatoro, y luego almorzaron en el Penal de Inteligencia Artificial y Analítica Moderna. Y por la tarde, culminaron la visita ayer en la tarde, con un recorrido por el CECOT.

### Insumos para su plan de Gobierno

El objetivo de la visita de Kast, dijeron en la colectividad, es "interiorizarse y recoger las mejores prácticas internacionales en materia de seguridad, economía y administración del Estado, para poder plasmarlas en el programa de campaña y el plan de gobierno que los Republicanos están elaborando de cara a la próxima elección presidencial".

"Hace 10 años, Chile era un modelo para Latinoamérica en materias económicas, institucionales y de seguridad. Hoy nos quedamos estancados y para recuperar el rumbo, tenemos que conocer y aprender de experiencias tan interesantes como El Salvador que, con cifras y planes concretos, ha demostrado que se puede derrotar a la delincuencia y el narcotráfico", afirmó el propio líder de Republicanos desde El Salvador.

A la salida de su visita a la megacárcel, agregó que "hemos podido visitar el CECOT, donde están los mandos máximos de las pandillas, es un centro penitenciario bastante estricto en las condiciones que se le aplican a estas personas. No hay que olvidar que estas personas mataron, violaron, torturaron.

Hoy aquí hay más de 12 mil reclusos, todos ellos responsables de graves delitos y hay 6 millones o más de salvadoreños que agradecen al Presidente Bukele el trabajo que ha realizado para liberarlos".

Otra característica de este penal, agregó el ex-candidato, "es la guardia



Hace 10 años, Chile era un modelo para Latinoamérica en materias económicas, institucionales y de seguridad. Hoy nos quedamos estancados y tenemos que conocer y aprender de experiencias como El Salvador". **José Antonio Kast**.

compartida: lo que conocemos como gendarmería, la guardia penitenciaria, está hacia el interior; luego hay una custodia de la policía nacional y en el exterior vemos a las FF.AA. resguardando el perímetro. Eso, junto con la inhibición de cualquier señal, varios muros perimetrales

que evitan el lanzamiento de drogas o aparatos electrónicos, impide el contacto de los reos condenados por delitos graves con el exterior. Eso es algo de lo que también tenemos que preocuparnos en Chile, no solo la parte interna sino también todo el entorno del recinto penitenciario".